

EDITORIAL 21

El camino de un año desde que se publicó el número 19 en mayo de 2021 hasta hoy, mayo de 2022 fue duro, angustiante y complejo. Por eso, la alegría de compartir con ustedes este número es doble, triple, cuádruple... ¿Cómo cuantificar la alegría cuando pensamos que *Lúdicamente* no iba a seguir publicándose?

El sitio que nos alojó desde el comienzo, el Portal de Publicaciones Científicas y Técnicas (PPCT), fue hackeado en junio de 2021 y eso perjudicó a todas las revistas que nos alojábamos ahí. *Lúdicamente*, desde su comienzo ¡hace 11 años! Hizo TODO el proceso de recepción, evaluación, edición y publicación desde esa plataforma y, por ello, perdimos TODOS los datos de usuarios registrados en nuestra revista. Los textos, gracias a nuestros propios métodos de almacenamiento, estaban resguardados pero la circulación, los ingresos al sistema y las lecturas se detuvieron. No es *Lúdicamente* la única revista perjudicada sino muchas revistas de excelente calidad que han visto interrumpidas sus publicaciones.

Recién en marzo de 2022 encontramos una solución de alojamiento en el portal de publicaciones del Instituto de Investigaciones Gino Germani de la Facultad de Ciencias Sociales (UBA) que tenía realizada una migración hasta 2019 que nos permitió retomar con facilidad la publicación que están leyendo en este momento. Pero todo el camino estuvo plagado de obstáculos porque a nadie parece importarles mucho la política de publicaciones y el trabajo completamente gratuito y no capitalizable que tenemos los y las editoras. Por otro lado, encontramos mucho acompañamiento, solidaridad y propuestas de alojamiento de la revista por parte de colegas, conocidos y desconocidos que nos ayudaron a transitar los momentos de mayor desolación.

Hoy publicamos el número 21 con aportes de colegas que han sido evaluados en tiempo récord gracias a los y a las evaluadoras que accedieron a leer en pocos días los trabajos y gracias a los y las autoras que mandaron las versiones corregidas prácticamente en horas. Gracias a ustedes por estar, por circular la revista, por escribirnos y por solidarizarse. sostener una revista es una tarea a la vez épica y demandante. Épica porque lo hacemos contra las adversidades y el desinterés del sistema y demandante porque, en el intento de garantizar la calidad, los procesos se extienden junto con los tiempos. Gracias por estar ahí y bienvenidos y bienvenidas al número 21 que se publica en tiempo y forma pero que, en nuestras percepciones, equivale a haber escalado la montaña más alta.

Carolina & Noelia